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- - - Aos vinte e sete dias do mês de Fevereiro do ano de mil novecentos e noventa e oito, nesta 

cidade de Viana do Castelo e no Auditório do Castelo Santiago da Barra, realizou-se uma sessão 

ordinária da Assembleia Municipal de Viana do Castelo sob a presidência de Armando Rodrigo 

Soares Pereira, Presidente da Mesa da Assembleia Municipal. Secretariaram a presente sessão os 

Membros Manuel Pinto da Costa e António Idalino Rodrigues Pereira, respectivamente Primeiro 

Secretário e Segundo Secretário. A Câmara Municipal de Viana do Castelo fez-se representar pelo 

seu Presidente, Defensor Oliveira Moura. Assistiram também à presente reunião os Vereadores da 

mesma Câmara Municipal, Manuel Silva Ribeiro, José Maria da Cunha Costa e Paulo Jorge 

Costa Lains. Pelas vinte e duas horas, o Presidente da Mesa declarou aberta a reunião com a 

presença de setenta e três membros e a falta de oito Membros, conforme documento que se junta 

sob o número 1. - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

- - - Uma vez que será feito registo magnético da presente sessão, apenas se fará referência às 

intervenções feitas durante a sessão da Assembleia Municipal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

-  

- - - Antes de iniciar o período de antes da ordem do dia, o Presidente da Mesa da Assembleia 

Municipal procedeu à leitura de diverso expediente que foi remetido a esta Assembleia Municipal. 

Seguidamente, o Presidente da Mesa da Assembleia Municipal submeteu à aprovação desta o texto 

das actas número 1 e 2 das reuniões desta mesma Assembleia, de seguida e postas à votação da 

Assembleia, foram aquelas actas aprovadas por unanimidade. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- -  
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- - - Passou-se de seguida às intervenções do período antes da ordem do dia dos Membros da 



 

Assembleia Municipal, tendo-se registado as seguintes:- António Alberto da Cunha Vale, António 

Gonçalves da Silva (proposta de recomendação - documento nº 2), José Maria da Cunha da Costa 

Dias, Domingos Migueis Gonçalves Cachadinha, Gonçalo Fagundes Meira (proposta de 

acessibilidades), Paulo de Azevedo Vilaverde Ribeiro, José Carlos Coelho Resende da Silva, Vitor 

Manuel da Silva Cruz. O membro António Cunha Vale solicitou um esclarecimento e o membro 

Paulo Vilaverde Ribeiro apresentou um protesto. Seguidamente foram postas a discussão as 

propostas apresentadas à mesa antes do período de antes da ordem do dia. PROPOSTA DO PS 

(Documento nº 3) -- Depois de analisado o conteúdo da proposta acima indicada foi pela CDU 

feito uma proposta verbal no sentido dos Independentes não fazerem parte da Comissão do PUC, 

tendo sido deliberado que esta proposta iria ser posta em votação em alternativa à inicial 

apresentada pelo PS. Posta a votação a proposta do PS, que propõe a criação de uma Comissão 

com o objectivo de acompanhar o processo de elaboração do PUC, foi a mesma aprovada com 

cinquenta e dois votos a favor, seis votos contra e seis abstenções. Pela CDU foi feita declaração de 

voto. PROPOSTA DA CDU - ACESSIBILIDADES (Documento nº 4) - Foi deliberado, por 

unanimidade, que esta proposta seja discutida e votada no final da ordem de trabalhos, tendente a 

ser melhorado o seu texto a fim de chegar a um consenso. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

- - - Por último e findas as intervenções dos Membros inscritos, o Presidente da Câmara prestou os 

esclarecimentos solicitados naquelas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

-  

� �  �� � � �� ���  � � � �� � �� ��� �  �� � � �� ���  � � � �� � �� ��� �  �� � � �� ���  � � � �� � �� ��� �  �� � � �� ���  � � � �� � �� �� 

- - - Passou-se, de seguida, ao período da ordem do dia, com os assuntos constantes do documento 

que se junta sob o nº 5 - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 



 

- � �� �� �� � ��� ����� ����� ����� �� ����������� �  � �� � � �� � ��  � � �� � ��� �� ���� � � ����� �  � �� � � �� � ��  � � �� � ��� �� ���� � � ����� �  � �� � � �� � ��  � � �� � ��� �� ���� � � ����� �  � �� � � �� � ��  � � �� � ��� �� ���� � � ��(DOC. Nº 6) 

- - - Tendo sido distribuída pelos Membros da Assembleia Municipal a informação escrita do 

Presidente da Câmara, não foi registada qualquer intervenção acerca do mencionado documento. - - 

- 
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����
- - - O Presidente da Mesa submeteu à apreciação da Assembleia Municipal a proposta da Câmara 

Municipal formulada por deliberação que, acerca do assunto indicado em epígrafe, tomou em sua 

reunião de 10 de Fevereiro corrente, tendo-se registado as intervenções dos Membros: Fernando 

António Gonçalves da Silva, Jorge Nuno Fernandes Traila Monteiro de Sá. Seguidamente usou da 

palavra o Presidente da Câmara para prestar esclarecimentos acerca deste assunto. Concluídas estas 

intervenções, o Presidente da Mesa submeteu a referida proposta da Câmara Municipal à votação 

da Assembleia Municipal, tendo sido aprovada por unanimidade. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - -  
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�� �� � �� � �� �� �� ��� " ��  ���� �� � �� � �� �� �� ��� " ��  ���� �� � �� � �� �� �� ��� " ��  ���� �� � �� � �� �� �� ��� " ��  ��(DOC. Nº 8) 

����
- - - O Presidente da Mesa submeteu à apreciação da Assembleia Municipal a proposta da Câmara 

Municipal formulada por deliberação que, acerca do assunto indicado em epígrafe, tomou em sua 

reunião de 10 de Fevereiro corrente, tendo-se registado as intervenções dos Membros:- António 

Gonçalves da Silva e César Augusto Lima Mendes Vaz de Brito. Seguidamente usou da palavra o 

Presidente da Câmara para prestar esclarecimentos acerca deste assunto. Concluídas estas 

intervenções, o Presidente da Mesa submeteu a referida proposta da Câmara Municipal à votação 

da Assembleia Municipal, tendo sido aprovada por maioria com 5 abstenções. A CDU apresentou 

declaração de voto (Documento nº 9). - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 



 

-  
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����
- - - O Presidente da Mesa submeteu à apreciação da Assembleia Municipal a proposta da Câmara 

Municipal formulada por deliberação que, acerca do assunto indicado em epígrafe, tomou em sua 

reunião de 10 de Fevereiro corrente, tendo-se registado as intervenções dos Membros:- Júlio 

Manuel da Silva de Magalhães e Vasconcelos e David Miranda Pereira (Documento nº 11). 

Seguidamente usou da palavra o Presidente da Câmara para prestar esclarecimentos acerca deste 

assunto. Concluídas estas intervenções, o Presidente da Mesa submeteu a referida proposta da 

Câmara Municipal à votação da Assembleia Municipal, tendo sido aprovada por unanimidade. - - - 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

� � ��� � & � �� � ��� � & � �� � ��� � & � �� � ��� � & � � ����� � � �� �� � � � ' � �" � � ���� � ( �� � � �� �� � � � ' � �" � � ���� � ( �� � � �� �� � � � ' � �" � � ���� � ( �� � � �� �� � � � ' � �" � � ���� � ( � ����� �� ��  �� �� � � � � � �� ��� �  �� � � � � ��� �� ��  �� �� � � � � � �� ��� �  �� � � � � ��� �� ��  �� �� � � � � � �� ��� �  �� � � � � ��� �� ��  �� �� � � � � � �� ��� �  �� � � � � ��
�� � � ��� � ����� �" ��� � ���� � �� ���� � � ��� � ����� �" ��� � ���� � �� ���� � � ��� � ����� �" ��� � ���� � �� ���� � � ��� � ����� �" ��� � ���� � �� �� � � �� � �� � �� � �������������(DOC. Nº 12) 

 
- - - O Presidente da Mesa submeteu à apreciação da Assembleia Municipal a proposta da Câmara 

Municipal formulada por deliberação que, acerca do assunto indicado em epígrafe, tomou em sua 

reunião de 30 de Dezembro do ano findo, tendo-se registado as intervenções dos Membros:- 

Fernando António Gonçalves da Silva, Jorge Nuno Fernandes Traila Monteiro de Sá, Júlio Manuel 

da Silva de Magalhães e Vasconcelos, Domingos Migueis Gonçalves Cachadinha, Gonçalo 

Fagundes Meira, Rodolfo Augusto Felgueiras Parente, João Campos Sardinha (Documento nº 13). 

Findas as intervenções os membros Fernando Silva e Paulo Vilaverde proferiram pedidos de 

esclarecimento. Seguidamente usou da palavra o Presidente da Câmara para prestar 

esclarecimentos acerca deste assunto. Concluídas estas intervenções, o Presidente da Mesa 

submeteu a referida proposta da Câmara Municipal à votação da Assembleia Municipal, tendo sido 

aprovada por maioria, com quarenta e dois votos a favor, seis abstenções e quatro votos contra. 



 

Pelo membro Jorge Nuno Fernandes Traila Monteiro de Sá foi apresentada declaração de voto 

(Documento nº 14), e pelo membro Júlio Manuel da Silva de Magalhães e Vasconcelos foi 

proferida declaração de voto. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
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����

- - - O Presidente da Mesa submeteu à apreciação da Assembleia Municipal a proposta da Câmara 

Municipal formulada por deliberação que, acerca do assunto indicado em epígrafe, tomou em sua 

reunião de 18 de Novembro do ano findo, tendo-se registado as intervenções dos Membros:- 

Francisco António Lucas Pires, António Alberto da Cunha Vale. Seguidamente usou da palavra o 

Presidente da Câmara para prestar esclarecimentos acerca deste assunto. Concluídas estas 

intervenções, o Presidente da Mesa submeteu a referida proposta da Câmara Municipal à votação 

da Assembleia Municipal, tendo sido aprovada por unanimidade. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - � � ���� � ���� � ���� � ��� �+ ���+ ���+ ���+ �������� ��� � �� � � � �� � �% ����� ��� �� �  ��� � �� � ����� �" ��� ��� � �� � � � �� � �% ����� ��� �� �  ��� � �� � ����� �" ��� ��� � �� � � � �� � �% ����� ��� �� �  ��� � �� � ����� �" ��� ��� � �� � � � �� � �% ����� ��� �� �  ��� � �� � ����� �" �(DOC. Nº 16)����

- - - O Presidente da Mesa submeteu à apreciação da Assembleia Municipal a proposta da Câmara 

Municipal formulada por deliberação que, acerca do assunto indicado em epígrafe, tomou em sua 

reunião de 4 de Novembro do ano findo, tendo-se registado as intervenções dos Membros:- Carlos 

Parente Antunes, Júlio Manuel da Silva de Magalhães e Vasconcelos. Seguidamente usou da 

palavra o Presidente da Câmara para prestar esclarecimentos acerca deste assunto. Concluídas estas 

intervenções, o Presidente da Mesa submeteu a referida proposta da Câmara Municipal à votação 

da Assembleia Municipal, tendo sido aprovada por maioria com uma abstenção. - - - - - - - - - - - - - 

- - - - 
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- - - O Presidente da Assembleia deu a esta conhecimento de que foi entregue à Mesa uma lista para 



 

a eleição do Presidente de Junta de Freguesia, representante desta Assembleia Municipal, no XI 

Congresso da Associação Nacional de Municípios Portugueses, nos termos da circular nº 10/98, de 

20 de Janeiro findo, da A.N.M.P. (documento nº 17), que foi designada por "LISTA A" 

(documento que se junta sob o número 18), com a seguinte constituição:- LISTA A --- 

Presidente da Junta de Meadela - Manuel Américo Matos Carvalhido. Procedeu-se, então, à 

votação, por escrutínio secreto, para a referida eleição, tendo-se verificado que entraram na urna 

cinquenta e um boletins de voto, pelas quais se verifica que trinta e sete Membros votaram na 

"LISTA A", treze Membros votaram em branco e um voto foi considerado nulo. Em face deste 

resultado, ficou aprovada a lista "A", ficando, assim, eleito o Presidente da Junta de Meadela, 

Manuel Américo Matos Carvalhido, como representante das Juntas de Freguesia no XI Congresso 

da Associação Nacional de Municípios Portugueses. 
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- - - O Presidente da Assembleia deu a esta conhecimento de que foi entregue à Mesa uma lista para 

a eleição do Presidente de Junta de Freguesia, representante desta Assembleia Municipal, na 

Assembleia Distrital, nos termos da alínea c) do artº 83º da Lei nº 79/77, de 25 de Outubro, que foi 

designada por "LISTA A" (documento que se junta sob o número 19), com a seguinte 

constituição:- LISTA A --- Presidente da Junta de Deão - António Idalino Rodrigues Pereira. 

Procedeu-se, então, à votação, por escrutínio secreto, para a referida eleição, tendo-se verificado 

que entraram na urna cinquenta e um boletins de voto, pelas quais se verifica que trinta e dois 

Membros votaram na "LISTA A", dezoito Membros votaram em branco e um voto foi considerado 

nulo. Em face deste resultado, ficou aprovada a lista "A", ficando, assim, eleito o Presidente da 

Junta de Deão, António Idalino Rodrigues Pereira, como Representante das Juntas de Freguesia na 

Assembleia Distrital. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
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Posta a discussão e votação o documento indicado em título e que seguidamente se transcreve, foi o 

mesmo aprovado por unanimidade:- 

“ACESSIBILIDADES - VOTO DE PROTESTO 

1. Considerando que a construção de acessibilidades para o Alto Minho, e em especial para 

Viana do Castelo, continua a sofrer atrasos injustificados; 

2. Considerando que os vianenses foram profundamente penalizados no seu desenvolvimento, 

com custos incalculáveis, pelo atraso de dezenas de anos na construção das acessibilidades a 

que têm direito; 

3. Considerando que não há indicios seguros de um aceleramento no processo de construção de 

dignos acessos a Viana do Castelo e ao Alto Minho 

A Assembleia Municipal de Viana do Castelo, reunida em sessão ordinária de 27 de Fevereiro de 

1998, aprova um voto de profundo e indignado protesto pelo que tal estado de coisas significa de 

alheamento e desinteresse pelas populações do Alto Minho e Viana do Castelo.” 
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- - - Encerrada a ordem de trabalhos, o Presidente da Mesa fixou um período de intervenção aberto 

ao público, registando-se a intervenção de José Ferreira Vilela, relativamente ao problema de um 

acesso ao Restaurante de que é proprietário sito na Areosa. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - -  
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- - - Nos termos do artigo 85º do Decreto-Lei número 100/84, de 29 de Março, foi suspensa a 

reunião de modo a permitir a elaboração da presente acta, a qual depois de concluída, foi lida e 

achada conforme por todos os membros presentes pelo que foi deliberado aprovar a mesma. E, 

nada mais havendo a tratar, o Presidente da Mesa declarou encerrada a reunião, da qual, para 

constar, se lavrou a presente acta. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - 


